



大堀川の朝 2018年12月15日 撮影

シルバーの“顔”



(詳細は5頁)

小林和忠会員(就業先工場の入口で)

- ▽ もくじ ▽
- 2頁・会長、柏市長の新年挨拶
 - 3頁・地域班全体会議、第2回シルバーサロン、安全研修
 - 4頁・施設清掃技能講習、家事援助講習、普及啓発活動、入会説明会など
 - 5頁・中高龄英語しゃべり隊、じよぶコラム、シルバーの“顔”
 - 6頁・みんなの写真館(柏ゆずりは会バス旅行、光ヶ丘地区) 第4回女性会員交流会
 - 7頁・みんなの写真館(柏西・柏東・田中地区ほか) 当SCへ視察相次ぐ
 - 8頁・事務局だより
- 編集後記



☆平成30年度柏市シルバー人材センター安全標語最優秀賞作品☆

ゆずり合う ゆとりの気持ちに事故はなし

年頭のご挨拶

激変する社会に対応できる
新しい発想、視点を



会長 月川 睦

新年明けましておめでと
うございます。会員の皆様
には健やかに新しい年をお
迎えのこととお慶び申しあ
げます。今年は5月1日に
元号が変わりますが、皆様
にとって幸多い時代になれ
ばと願っております

当センターのここ2年間
の会員の増加数は、全国
1300余のシルバー人材
センターの中で第10位、契
約高の増加数は第17位と素
晴らしい成果をあげまし
た。これもひとえに会員の
皆様はじめ関係各位の努力
の賜でありますこと、心
から感謝を申し上げます。

今年第3次基本計画の
2年目にあたりますが、引
き続き、会員拡大、就業先
拡大、事務局体制の充実・
強化、安全管理の推進、地
域社会への貢献等の事業計
画の達成に向け役職員一丸
となって、干支に因み猪突
猛進で頑張ります。シル
バー人材センターは働く意
欲のある高齢者の皆様に活
躍の舞台を提供し、地域貢
献をしていただくという極
めて意義のある仕事をして
おり、その役割はますます
重要になってきています。
今後は、女性会員の拡大
と活躍の場を広げること、
会員の高齢化にそなえた就
業のあり方、激変する社会
に対応できる新しい発想、
視点も必要になってまいり
ます。結びにあたり、皆様
方のご健勝とご多幸をお祈
りし、なお一層のご支援を
賜りますようお願い申し上
げまして、新年の挨拶とさ
せて頂きます。



会長 月川 睦

副会長 日野 良英

常務理事兼事務局長 小城 亨

- 理事 入野 博郷
- 理事 内山 泰博
- 理事 岡村 俊子
- 理事 片岡 徹
- 理事 倉林 博孝
- 理事 越戸 玲子
- 理事 高橋 行雄
- 理事 高橋 豊顕
- 監事 鳴海 博美
- 監事 稲林 良博
- 監事 宮島 敬

職員一同

高齢者の方々が働きやすい
環境づくりを推進



柏市長 秋山 浩保

新年明けましておめでと
うございます。

会員の皆様におかれまし
ては、健やかに新しい年を
お迎えのこととお慶び申し
上げます。また、日頃より
「自主・自立、共働・共助」
というシルバー人材セン
ターの基本理念の下、就業
を通じて活力ある地域社会
づくりに貢献されておりま
すことに、深く敬意を表し
ます。

さて、本市では国と同様、
高齢化が進展しており、
昨年9月末現在の高齢化
率は25.6パーセントであ
り、高齢社会を超え、超
高齢社会（高齢化率21パー

セント超）の状況にあり
ます。このような状況の
中、市のにぎわいや活力
を維持するためには、高
齢者の方々の社会参加が
不可欠です。

柏市シルバー人材セン
ターでは、日頃からセン
ター事業の周知に努め、昨
年も堅実に会員増加を図ら
れています。

本市といたしましても、
今後一層センターとの連携
を深め、PRに努めるとも
に、高齢者の方々が働き
やすい環境づくりを推進し
てまいります。

引き続き皆様方のご理解
とご協力を賜りますよう
お願い申し上げますと
もに、柏市シルバー人材
センターのご発展と会員
の皆様のご健勝をお祈り
いたしまして、年頭の挨
拶といたします。



地域班全体会議

班活動の参加への取り組みなどを話し合いました

挨拶する月川会長→



30年度第2回地域班全体会議が、12月13日(休)アミュゼ柏プラザで開催され、各地域班地区長、班長・副班長56名と、理事など関係者が参加しました。

「会員の誓い」を唱和後、月川会長が挨拶「労働市場の変化は著しい。当センターは皆様のお陰で会員増など順調に推移してきた。さらなる努力をしていきたい」と述べました。

日野副会長の司会進行で進められ、議題「地域班活動の活性化について」では、この

3年間の取り組みを振り返りまとめられた案に従い、活発な意見交換が行われました。「班会議参加率の目標30%は難しい」「企画や楽しいことをすれば人は集まる」「就業情報の充実を」「地元でできる仕事の新規開拓をしてほしい」等の意見がありました。

また各担当者からの報告事項は次の通り。①上半期事業報告(組織、事務局体制の充実・強化、会員拡大と研修の充実、安全管理の推進、就業機会の確保等)②事故発生状況③シルバーサロン④地域班活動報告。

第2回 シルバーサロン開く

学んで、おしゃべりを
楽しみましょう!

5月に引き続き、2回目のシルバーサロンが11月19日(月)、パレット柏・多目的スペースで開催されました。市民の方々との交流や当センターのイメージアップなどの目的で企画調整部会を中心に行われ、市民や会員など28名が参加しました。

多目的スペース内には展示作品として、折紙、写真、彫金、木彫画などが飾られたほか、①ファイナンシャルプランナーの持田三郎会員による「定年後のお金の使い方」の講演②スマホ相談(窪田公昭会員ほか)③おしゃべりサロン④パーソナルトレーナーの本井傳悟さんによる「ココモ予防体操「かしわロコトレ!」」などが行われました。



↑持田氏の講演



←ロコトレ体操



↑スマホ相談



←おしゃべりサロン



作品
展示

第4回安全研修

安全委員会主催の第4回安全研修が11月20日(火)、当センター会議室で行われ、植木・駐輪場管理・清掃などに就業している14名が参加しました。はじめに日野副委員長が最近の事故発生状況などを説明、「指差呼称」の安全VTRを觀賞しました。倉林委員長が講師となり、危険予知訓練(KYT)のテキストに基づいて進められ、参加者は2班に分かれKYTを4ラウンド法で話し合いました。2班ともに、刈払機を選択、①どんな危険が潜んでいるか②これが危険のポイント③あなたならどうするか④私たちはこうする、に従って話し合い、予知訓練レポートをまとめ、2班の代表者がそれぞれ発表しました。参加者からは「今後はKYTを頭に入れて仕事をしたい」「安全確保のための指差確認は有効かつ大切だと思った」などの感想が寄せられました。



《展示作品》を提供して下さった方々(敬称略)
瀧野恵子会員(彫金・布
ブローチ・着物リメイク)、
寺田眞里会員(押し花ビーズ刺繍)、原田忠嗣会員(木彫画)、小淵重雄会員(ラクロウのブロック折紙、片山保弘会員(けやき丸盆)、横田敏雄会員(写真3点)。
ご協力ありがとうございました。

施設清掃(クリーンスタッフ) 技能講習

千葉県シルバー人材センター連合会主催の施設清掃(クリーンスタッフ)技能講習が11月9日(金)、当センター会議室で行われ8名の会員が参加しました。

初めに「マンション日常清掃業務」のビデオによる研修の後、「マンション清掃の手引き」に沿った座学が行われました。その後、ピルクリーニング技能士4人の方々の協力で2班に分かれ実技講習を行いました。

A班は「洗剤の種類と特徴を知る」「トイレ、洗面化粧台の清掃」「タオルの使い方」「モップの使い方」。

午後にはA班、B班が入れ替わり実施されました。プロの清掃作業に感心しながら、大いに学んだ1日となりました。



普及啓発活動

10月12日(金)柏駅東口、西口、南口の3カ所ですべて啓発活動が行われました。理事や会員など13名がお揃いのジャンパーで参加。道行く高齢者などに声をかけセンターのチラシ、ティッシュ、ボールペンのセットを配布しPRしました。



お疲れ様でした!!



家事援助講習会

事業部会主催の家事援助講習会が12月14日(金)、終日当センター会議室で開催され14名(女性11名、男性3名)が参加しました。

家事援助への就業が増加し課題も多いため、講師にこの道20年の掃除のプロ、榊ダブルビーイング社長の響城(ひびぎ)れい氏を迎えました。同氏はこの業界では大変人気があり、終始笑いに包まれた内容でした。自分に何ができて何ができないのか、高齢者だからこそこのゆとりを持った接し方で、楽しくきれいに汚れを取りましょと述べ、①部屋を美しく見せるポイント②汚れを取る場所を知る③基本的な場所別掃除方法(窓ガラスや正しい掃除機のかけ方などを実践)④お客様のマナー等を説明しました。



入会に関する説明会・相談会

当センターでは入会に関する説明会、会員研修などを定期的に開催しています。またこのほか毎月、未就業相談会も行っていきます(8p参照)。

●入会説明会

11月8日(日)行われた入会説明会には30名が参加しました。月川会長が挨拶、社会参加することの重要性について述べました。

センター紹介DVDを鑑賞後、安西ジョブコーディネーターが現在の就業のしくみや就業状況、実際にどんな仕事があるのかなど具体的な説明があり23名が入会しました。



●女性入会説明会

10月29日(月)に開かれた女性入会説明会には11名が参加しました。

田口ジョブコーディネーターが女性向けの就業に関する説明を行い、「皆様

の要望と相手先の要望が合った時に仕事を紹介。同行し下見し間に入って不安を払拭するお手伝いをしていく。現在高齢者施設への女性のニーズは高い」と述べ、この日8名が入会しました。

●会員研修

11月22日(日)には、高橋雄理事による会員研修が行われ、22名が参加しました。同理事は就業開拓員の経験や地域班役員などの経験を活かし、わかりやすく説明しました。またテキストを元にセンターの基本理念や現状を述べ、会員は自覚を持って就業に臨んでいただくイベントなどにも積極的に参加してほしいと話しました。



の要望と相手先の要望が合った時に仕事を紹介。同行し下見し間に入って不安を払拭するお手伝いをしていく。現在高齢者施設への女性のニーズは高い」と述べ、この日8名が入会しました。

シルバー学び隊

「中高年英語しゃべり隊」次期講座も12月から継続

11月29日(休)アミューゼ柏会議室Bで6回目の「中高年英語しゃべり隊」の講座が行われ11名の会員が参加しました。テキスト「柏でのガイド編」の続きを行った後、ゲストにウガンダのプレシア・アスさん(東大大学院生)を迎え英会話を学びました。



プレシアさんはウガンダの国の文化や習慣、食べ物等を映像で説明、講師が訳し会員が直接片言英語で質問したり、普段知りえない国の意外な事情に驚いたり楽しい時間を過ごしました。この日もつて9月から11月までの6回に渡り、7名のレクチャーチーム(講師)による「中高年英語しゃべり隊」が無事終了しました。さらに参加会員からの要望で次期講座も12月から行われることになりました。今後は参加者同士の自由会話なども盛り込んでいく予定だといつ。

じよぶコラム⑩ 一私流の働き方を

当センターで会員の就業のお手伝いをさせていただき 9 か月が経過しました。その中で会員の就業の仕方に幾つかのスタイルが見受けられます。

①ご自分の得意分野で意欲的に就業される方②職種にはこだわりはなく、空いた時間を優先して就業を決められる方。私が感心するケースとして、1日に1~2時間程度の単発的な仕事をまるで授業の時間割のようなスケジュールで持ちで就業されている会員がおられます。当会員に、仕事が継続できる秘訣を伺ったことがあります。お答えは「家事支援をしながら私も元気を貰っているのよ」とのことでした。ジョブコーディネーターとして、それぞれの会員の働き方に合わせた就業のご案内を目指しています。是非、当センターに就業のご相談を頂ければ幸いです。(柏南部担当・新井)



パウダーテックで働くセンターの会員たちと

市内十余二にあるパウダーテック(株)本社工場は敷地面積約5万m²という広さ。この会社に4年前から就業している小林和忠会員(78歳)は、身のこなしが



小林和忠会員

「表紙」 シルバーの「顔」

体を動かすことが大好き

同社で他の仕事に就業中の会員と共に撮りました。小林会員は「今が一番落ち着いた自分に合った生活サイクルです」と満足気。とにかく体を動かすことが大好きで、これまで病気をしたことがないというから驚きです。元々掃除好き。清掃に関してはベテランですから会社の方々にも大変重宝されています。



ターゲットゴルフを楽しむ小林会員(逆井運動公園で)

小林会員の趣味、という

ターゲット・バードゴルフで気分転換

同社の望月技術管理部長にお話を伺うと「小林さんは真面目で、黙々とやっていたにいたる。4人のメンバーでサポートし合い、良いコミュニケーションを図っている。良い方たちを送っていたので本当にありがたい」とお褒めの言葉をいただきました。家庭でも奥様より掃除上手だそう、この世代の人には珍しく、家事上手な羨ましいご主人です。

より生きがいとなっているのがターゲット・バードゴルフ。柏協会立ち上げの時から24年間続けています。現在柏の会員は70名、月1で大会も。火・木・土・日の午前中に市内の逆井運動場で練習しています。仕事の日でない限り参加。「なかなか上達しないんですけど」と謙遜されますが、優勝経験もある腕前です。ターゲット・バードゴルフとはゴルフをシニア化したもので、全国に愛好者が10万人いるそうです。「お金もかからず、いつでもどこでもできる気軽さが魅力」と話す小林会員は、お仕事の時とは全く別人、とてもリラックスさせていて魅力的でした。

みんなの写真館



ゆずりは会(坂内マサ子代表)の親睦バス旅行が11月15日(日)行われ、44名が参加しました。早朝7時に柏を出発、常磐自動車道で福島県いわき市へ。震災復興半ばの現地の方に元気になっていただきました



みだれ髪歌碑近くで、後方は塩屋埼灯台



「申込初日に一杯になった人気あるバス旅行」と話す坂内代表は「毎日働ける元気の源は家にじっとしていないこと」とユーモア溢れた言葉で締めくくりました。お疲れ様！

地域班活動 ●光ヶ丘地区で 「散策しながら美化清掃」



薄曇りの風のない絶好のゴミ拾い日和の中、トンクとゴミ袋を手に南柏駅に向けて出発。おしゃべりしながら、バス通りの歩道に落ちているペットボトル、空き缶、たばこの吸い殻などをゴミ袋に。和気藹々とした雰囲気です。約1時間の活動を終了しました。参加者からは、「楽しかった」「次回も参加したい」などの意見がありました。《寄稿・岡村俊子会員》

ネットワーク作りを! -光ヶ丘地区-



第4回女性会員交流会

挑戦③女性会員のつながりから班会議などへの出席を推進について述べました。家事援助就業体験談では、光ヶ丘地区今谷上町班の勝野悠里子会員が「2件の買い物と掃除に従事。個人の家に入る難しさがある。相手に合わせる大変さもあり、何かあった時の不安を感じること」と貴重な経験を話しました。



月川会長はあいさつで、「今後特に女性会員の拡大に力を入れていきたい。清掃関係の仕事はあっても従事者が少ないのが現状。8地区のネットワーク作り等ができればいいと思う。ざっくばらんに意見交換を」と述べました。次に越戸女性部会長が女性部会の説明の後、①口コミによるお友達紹介②福祉による・家事援助の就業への話した。

地域班活動 ● 柏西地区で大堀川清掃



高田近隣公園に集合!



集められたゴミ

柏西地区(伊藤勝久地区長)の会員23名が10月14日(日)、大堀川の水辺をきれいにする会「主催の「秋の大堀川清掃」(全体の参加者は120名)のボランティアに参加しました。昨年(雨で中止、久しぶりの清掃でしたが、会員は2班に分かれ、大堀川上流部分のゴミ拾いを行いました。

台風の爪痕の倒木もあり足元の悪い中でしたが、川や土手がきれいになり、心地よい汗をかきました。

終了後には、協賛企業からおにぎりやお茶などの差し入れをいただき、ビンゴゲーム(ビンゴした人には野菜進呈)を楽しみました。また、いつものように伊藤地区長から手作り野菜のお土産もいただきました。お疲れ様でした。

地域班活動

● 柏東地区で「チラシ大作戦」

柏東地区(遠藤昌雄地区長)では、10月28日(日)野副会長、倉林理事、遠藤地区長など11名が参加して「チラシ大作戦」を行いました。



新柏駅西口・東口、東武ストア前の3カ所でセンターのチラシ&ティッシュのセット248部を配布、市民にセンターをPRしました。今回の参加者の中には、昨年のチラシ大作戦をきっかけに入会した会員もいました。

地域班活動

● 田中地区でファンケルの工場見学

田中地区(佐藤智造地区長)は、11月19日(月)合同集会を行い、流山市西深井の(株)ファンケル美健千葉工場を訪問、27名が参加しました。清潔感を駆使し、化粧品やサプリメントを製造しています。



シルバー田中地区班合同集会

同社は女性の社員が多く、参加した女性会員たちは割引化粧品なども購入し、楽しい時間を過ごしました。

同社HPより

大西会員が生涯現役三二集会で体験発表
10月20日(土)パレット柏で開催された柏市生涯現役促進協議会主催の生涯現役三二集会で、参加した市民15名の前で大西会員が体験発表を行いました。

活動を経て、現在も、事業部会を続けながら自衛隊、柏レイン、トリークなどで就業。プライベートでも様々な活動を行い、自らの生活を優先しながら無理なく快適な毎日を過ごしていると話しました。



● 第25回SG会開催

10月2日(火)、取手桜ヶ丘ゴルフクラブでSG会コンパを開催、14名が参加しました。天候に恵まれ気持ちの良いプレーができ、前回と同じ場所での開催ということもあり、レイアウトや攻め方を熟知している会員がほとんど。それでも池越え・川越えに悩まされたようです。優勝者は2回目の参加で安定したショット



で攻め抜いた宮島敬会員。次回は5月の予定。《寄稿・日野良英会員》

みんなの写真館

11月中に全国各地のSCから当センターへの視察が3件ありました。2日には長野県上田地域シルバー人材センター、8日には三重県四日市市シルバー人材センター、28日には福井県福井市シルバー人材センター。どのSCも会員拡大を模索する中、2年前から会員数はじめ契約金額などで増加を続けている。当センターに関心を寄せ、その取り組みを参考にしたと視察に来訪されました。



上田地域SCからの視察団の方々

【事務局からのお知らせ】

事業実施状況報告（10月末）

		平成29年	平成30年
会員数（人）	男	1,349	1,372
	女	424	455
	合計	1,773	1,827
就業実人員（人）		1,343	1,392
就業率（%）		75.7%	76.2%
受注件数	公共	35	44
	民間	2,559	2,658
契約金額（千円）		427,684	429,623

就業日報の提出

当センター事務局（平日9～17時）とパレット柏（平日13～16時、柏駅東口徒歩3分 Day Oneタワー3階）で受け付けています。毎月の最終就業後になるべく早く提出してください。提出の際は会員氏名、就業先の記入漏れ、計算違いに気を付けましょう。また継続就業中でも季節によって当月中に一度も就業がない場合は事務局へご連絡ください。

未就業の方へ

毎月最終水曜日が就業相談日です。13時半～15時半、当センターにおいてジョブコーディネーターが対応します。是非ご利用ください。

『シルバーだより』をご覧ください！

当センターでは、年に8回『シルバーだより』を発行しています。A4判1枚ものですが、センターの活動予定や事務局からのお知らせなどを掲載しています。当センター窓口やHPで見ることができますので、ぜひご覧ください。次回は2月の予定です。



配分金支払日

12月分 1月25日(金)
1月分 2月25日(月)
2月分 3月25日(月)

▼毎月の配分金明細書が必要な方は、事務局窓口へお越しください。

ゆずりはクイズ Part38

- Q1、シルバーサロンは何回目になりますか？
- Q2、「中高年英語しゃべり隊」でゲストに呼ばれたプレシアさんはどこの国の方ですか？
- Q3、光ヶ丘地区で開かれた女性交流会で話をされた81歳の女性会員の清掃の就業年数は？

☆ヒント：3頁、5頁、6頁

◎答をハガキに書いて事務局にお送りください。締め切りは**2月25日(月)**です。正解者の中から、抽選で素敵な品を差し上げます。ご応募をお待ちしています。**会員番号と氏名を忘れずに書いてください。**

◎ゆずりはクイズ Part37 の正解

- Q1の答：資生堂
- Q2の答：高柳駅東口第5駐輪場
- Q3の答：千葉大学

応募数 17通、うち正解者数 17通でした。

センター緊急連絡先 080-1293-8569

この電話はセンター業務時間外に应答します。連絡は、**緊急なことかどうか**を考えてから電話をしてください。事故・ケガの場合のみの緊急連絡先となっています。



編集後記

新年。5月からの新年号が気になります。63年続いた昭和は遙か遠くに去り平成を振り返ると長々と生きた実感があります◆二度とない人生なのでこれから「1日という」今“を大切に生きる”ということしかありません。今年も、これまでにSCで出会った多くの会員の皆様と共に、1日1日を大切に明るく元気に楽しく、働き・学び・連なり“ましよう！”

◆6頁掲載のいわき市へのバス旅行は楽しい1日でしたが例年とは少し違ったものでした。ほんのわずかでしたが震災の爪痕に触れ、ささやかでも復興のお手伝いができればと参加の皆様と沢山の土産を買い込みました◆いつどこに思いがけず災害がやってくるかもしれない時代。今年はそのようなことが少しも起こらないように祈るばかりです。
(今年も『ゆずりは』をよろしく！ Y)